
 
平成２７年３月１９日 教育委員会会議録 
 
１ 日 時  平成２７年３月１９日(木) 午後２時００分～午後３時５０分        
２ 場 所  市役所 １０階 委員会開催室 
３ 出席委員  金村勲委員長、須賀まり子委員、無着道子委員、後藤恒裕教育長 
４ 出 席 者  江川隆教育部長、土田郁子管理課長、土田亮一管理課施設整備室長、

吉田勝彦学校教育課長、阿部謙一社会教育青少年課長、細谷正弘スポ
ーツ保健課長、須藤睦典少年自然の家所長、安達正敏図書館長、佐藤
文弘学校給食センター所長、西村恵美子栄養管理室長、小川商業高等
学校校長、荒井秀利商業高等学校事務長 

       事務局（管理課職員） 

 

 

会議次第  
 
１ 開 会  
２ 前回会議録承認 

３ 議   案 

   議案第８号   平成２７年度教育委員会各所属の運営方針について 

   議案第９号   平成２７年度山形市立商業高等学校運営方針について         

   議案第１０号  地方教育行政の組織及び運営に関する法律の改正に伴う 

           関係規則の整備に関する規則の設定について 

   議案第１１号  山形市立小学校及び中学校の施設の開放に関する条例施行 

           規則の一部改正について 

   議案第１２号  山形市奨学金貸付条例施行規則に廃止について 

   議案第１３号  山形市体育施設の管理及び使用に関する規則の一部改正に 

           ついて 

   議案第１４号  山形市社会教育委員の委嘱について 

   議案第１５号  山形市郷土館運営協議会委員の委嘱について 

４ そ の 他   

５ 日 程 等 

 （１）教育委員の日程について 

 （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 

６ 閉 会 

 

 

会議録  
 

１ 開 会  委員長 

 

２  前回会議録承認 

 

３ 議 案 
 

委員長･･･議事に入りますが、議案の順番を変更して進行します。初めに議案第９号 

平成２７年度山形市立商業高等学校運営方針について説明をお願いします。 

 商業高等学校長より、平成２７年度山形市立商業高等学校運営方針について説明
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があった。 

 

委員長･･･何か質問はありませんか。それでは議案第９号を承認してよろしいでしょ
か。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

（商業高等学校長退席） 

 
委員長･･･次に議案第８号 平成２７年度教育委員会各所属の運営方針について、説
明をお願いします。 

 

 各所属長より平成２７年度教育委員会各所属の運営方針の説明があった。 

 

委員･･･中学校の図書室に新聞を配備するということだが、最近では高校でも新聞を
使った授業を行う等、日頃より新聞を目にすることは大事なことと思われるが何社
の新聞をいれるのか。 

 

管理課長･･･図書室分としては学校の希望する１紙を配備する予定である。 

 

委員長･･･全所属に関わることだが、具体的施策において、文末表現を統一した方が 

よいのではないか。 

 

管理課長･･･確認のうえ、後ほど調整する。 

 

委員･･･特別支援教育支援事業・外国語指導助手の招致について、「広報やまがた」
を通してボランティアを募りとなっているが、「広報やまがた」等という表現にし、

もっといろんな方法で募集していけばいいのでは。また、学習が遅れている特に外
国人の児童・生徒にボランティアの人材で対応できないのか。 

 

学校教育課長･･･山形大学・東北文教大学などの学生にも学生ボランティアというこ
とで授業に入ってもらっている。これを放課後まで拡充できないか検討していきた
い。 

 

委員長･･･特別支援指導員は、１人が二校にだぶって配置なっているところがあるの
か。 

 

学校教育課長･･･特別支援指導員からは毎日の指導をうけることで効果があがるた
め、週の２日・３日にわけての配置の方法もあるが、ほとんどは通年配置を実施し
ている。今年度は、前期配置校３校を設置した。その中で後期配置は２校入替とな

った。来年度も前期配置校は決定している。また大規模校２校へは、２名配置が決
まっている。 

 

委員･･･社会的要請学習という文言がわかりづらい。少年相談に関する広報だが 

小・中学生に聞いても知らない児童・生徒が多いように思える。 

 

 



3 

社会教育青少年課長･･･少年相談窓口の電話番号・メールアドレスを記載したカード
を４年生以上の小学生と全中学生、村山地域の高校生に６月に配布している。今年

度は１２月に同様の内容を記載したチラシを作成し、全小・中学生の保護者向けに 

配布した。また、広報やまがたでも周知している。 

 

委員･･･薬物乱用防止のための啓発が新規となっているが、今まで取扱がなかったの
か。 

 

社会教育青少年課長･･･危険ドラッグが手に入りやすくなり、厚生労働省でも啓発を
強めてきている。それにあわせて市も県と連携し、啓発していきたい。 

 

無着委員･･･大事な事は、何回も繰り返し、啓発してほしい。 

 

委員長･･･具体的にはどんなことをするのか。 

 

社会教育青少年課長･･･厚生労働省が、わかりやすいイラスト入りのパンフレットを
作成している。それを提示し、青少年団体の集まりの場面で指導者に現状を知って

もらう。地区健全育成協議会等でパンフレットを活用していく。講演会の演題とし
てとりあげていきたい。 

 

学校教育課長･･･中学校・高校では、山形警察署と連携をしながら、薬物乱用防止教
室を年１回程度行う予定である。ビデオを視聴したり、薬物のサンプルをみたりす
ることもある。 

 

委員長･･･野球場建設など事業額が大きいものは一括払いするのか。 

 

スポーツ保健課･･･野球場については、債務負担ということで２９年度までの３ヶ年

の予算ということで計上している。 

 

委員長･･･山形市立商業高等学校運営方針の教育目標（２）の「先事後得」とはどれ
くらい一般化しているか。 

 

事務長･･･読みづらいため、今年度から読み仮名を記載した。 

 

委員長･･･その他質問は、何かありませんか。議案第８号を承認してよろしいでしょ
うか。 

 

（各委員、「はい」の声あり。） 

 

委員長･･･次に議案第１０号 地方教育行政の組織及び運営に関する法律の改正に

伴う関係規則の整備に関する規則の設定について、説明をお願いします。 

 

管理課長より、地方教育行政の組織及び運営に関する法律の改正により、教育委
員会の代表者である委員長と事務の統括者である教育長とを一本化した教育長を置
くこととなるため、教育委員会の会議及び教育長の職務に係る関係規則の改正を行
う旨、説明があった。 

 



4 

委員長･･･法の施行にあわせた改正だが、山形市は教育長の任期にあわせて平成２８
年３月３１日までは現行体制のままになる。法的には整備しておくということか。 

 

管理課長･･･法律は平成２７年４月１日から施行となっているが、現在の山形市の教
育長の任期は平成２８年３月３１日までになっているので、来年の３月の会議に諮
ってもよいのだが、法の改正に伴い速やかに関係規則の改正をすることとした。 

 

委員長･･･その他質問は、何かありませんか。議案第１０号を承認してよろしいでし
ょうか。 

 

（各委員、「はい」の声あり。） 

 

 

委員長･･･次に議案第１１号 山形市立小学校及び中学校の施設開放に関する条例

施行規則の一部改正について、説明をお願いします。 

 

管理課長より、第五中学校改築に伴い第五中学校の特別教室を市民に開放し、み

はらしの丘小学校の会議研究室の開放を廃止するため、規則の整備をする旨、説明
があった。 

 

委員長･･･議案第１１号を承認してよろしいでしょうか。 

 

（各委員、「はい」の声あり。） 

 

委員長･･･次に議案第１２号山形市奨学金貸付条例施行規則の廃止について、説明を
お願いします。 

 

学校教育課長より、平成２６年１１月の教育委員会会議において山形市奨学金貸
付条例に廃止について決議していただいたところだが、このたびは条例の具体的な
運営法を定めている施行規則について条例にあわせて廃止をする旨、説明があった。 

 

委員長･･･議案第１２号を承認してよろしいでしょうか。 

 

（各委員、「はい」の声あり。） 

 

委員長･･･次に議案第１３号 山形市体育施設の管理及び使用に関する規則の一部
改正について、説明をお願いします。 

 

スポーツ保健課長より、現在の山形市陸上競技場においては、平成２７年３月２
５日までの工期でサッカーやラグビー等を用途とする人工芝の球技場への改修工事

を実施しているが、平成２７年４月から山形市球技場として供用開始する。施設の
使用期間及び冷暖房料金について規則で定めようとする旨の説明があった。 

 

委員長･･･議案第１３号を承認してよろしいでしょうか。 

 

（各委員、「はい」の声あり。） 

委員長･･･次に議案第１４号 山形市社会教育委員の委嘱について、説明をお願いし
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ます。 

 

社会教育青少年課長より、現在の山形市社会教育委員の任期が平成２７年３月３
１日をもって満了となることから、平成２７年度は１０人の方を再委嘱とし、３人
の方を新任とする旨、説明があった。 

 

委員長･･･議案第１４号を承認してよろしいでしょうか。 

 

（各委員、「はい」の声あり。） 

 

委員長･･･次に議案第１５号 山形市郷土館運営協議会委員の委嘱について、説明を
お願いします。 

 

社会教育青少年課長より、現在の山形市郷土館運営協議会委員の任期が平成２７

年３月３１日をもって満了となることから、平成２７年度は３人の方を再委嘱とし、
残る５人の委員の方々は各関係団体からの推薦もしくはご本人からの承諾をいただ
いたうえでお諮りする旨、説明があった。 

 

委員長･･･議案第１５号を承認してよろしいでしょうか。 

 

（各委員、「はい」の声あり。） 

 

４ その他 

 

（各委員、事務局より「なし」の声あり。） 

 

５ 日程等 

 

 管理課長から、平成２７年３月２０日から平成２７年４月３０日までの日程、行
事予定について説明があった。 

 

６ 閉会  委員長 


